

# Gesetz- und Verordnungsblatt

FÜR DAS LAND NORDRHEIN-WESTFALEN

1949 S. 253  
ergänzt durch  
1951 S. 63

Herausgegeben mit Genehmigung der Militärregierung

3. Jahrgang

Düsseldorf, den 17. September 1949

Nummer 36

| Date    | Contents                                                                                   | Page | Datum     | Inhalt                                                                    | Seite |
|---------|--------------------------------------------------------------------------------------------|------|-----------|---------------------------------------------------------------------------|-------|
| 24/8/49 | Ordinance relating to the Termination of Denazification within Land North Rhine/Westphalia | 253  | 24. 8. 49 | Verordnung zum Abschluß der Entnazifizierung im Lande Nordrhein-Westfalen | 253   |

## Ordinance

### of 24 August, 1949, relating to the Termination of Denazification within Land North Rhine/Westphalia.

Approved for publication-reference NRW/GO/1487/72 dated 13/9/1949.

Pursuant to Military Government Ordinance No. 110 Art. I (5) it is hereby ordered as follows:

#### Para 1

1. Applications for political screening may only be made within one month from the effective date of this ordinance with the competent Denazification Panel (Entnazifizierungshauptausschuß).

2. Returning Ex-prisoners of War may make an application for political screening within two months after their return. They will be placed in Category V without any costs unless they are so heavily involved merit the imposition of employment sanctions.

#### Para 2

Persons placed in Category IV without employment sanctions shall, with effect from 18th December, 1949, be placed in Category V. This shall be considered as a review.

In so far as blocking of property has been ordered in the decision, it shall be cancelled with effect from 18th December, 1949.

#### Para 3

1. As from 18th December, 1949, placings in Category III and in Category IV with employment sanctions may, upon the application of the person affected, in each particular case be reviewed again by the competent Denazification Panel.

2. The application may only be made until 1st April, 1950.

3. Where, after review, the person affected is not placed in Category V, the consequences resulting from the decision shall be limited to two years at the utmost. The date of expiry of the period shall be stated in the decision.

#### Para 4

The provisions of para 3 (3) shall apply mutatis mutandis to first-time placings in Category III and in Category IV with employment restrictions taking place after the 18th December, 1949.

#### Para 5

Claims in Law, forfeited by decision of a Denazification authority shall not be revived by any variation of such decision by way of review.

## Verordnung

### zum Abschluß der Entnazifizierung im Lande Nordrhein-Westfalen. Vom 24. August 1949.

Druckgenehmigung NRW/GO/1487/72 vom 13. 9. 1949.

Auf Grund der Verordnung Nr. 110 der Militärregierung Art. I Ziff. 5 wird folgendes verordnet:

#### § 1

1. Anträge auf politische Überprüfung können nur noch binnen eines Monats nach Inkrafttreten dieser Verordnung bei dem zuständigen Entnazifizierungshauptausschuß gestellt werden.

2. Aus der Kriegsgefangenschaft zurückkehrende Personen können Anträge auf politische Überprüfung noch binnen zweier Monate nach Rückkehr stellen. Sie sind kostenfrei in Kat. V einzustufen, falls nicht ganz erhebliche Belastungen die Auferlegung von Beschäftigungsbeschränkungen erfordern.

#### § 2

In Kategorie IV ohne Beschäftigungsbeschränkungen eingereihte Personen sind mit Wirkung vom 18. Dezember 1949 in Kategorie V eingereiht. Dies gilt als erneute Überprüfung.

Soweit in der Entscheidung eine Vermögenssperre angeordnet war, wird diese mit Wirkung vom 18. Dezember 1949 aufgehoben.

#### § 3

1. Einreihungen in die Kategorie III und die Kategorie IV mit Beschäftigungsbeschränkungen können in jedem Falle ab 18. Dezember 1949 auf Antrag des Betroffenen durch den zuständigen Entnazifizierungshauptausschuß erneut überprüft werden.

2. Der Antrag kann nur bis zum 1. April 1950 gestellt werden.

3. Soweit nach erneuter Überprüfung eine Einreihung in Kategorie V nicht erfolgt, sind die sich aus der Entscheidung ergebenden Folgemaßnahmen auf zwei Jahre zu befristen. Der Zeitpunkt des Ablaufs der Frist ist in der Entscheidung anzugeben.

#### § 4

Für erstmalige Einreihungen in die Kategorie III und die Kategorie IV mit Beschäftigungsbeschränkungen, die ab 18. Dezember 1949 ergehen, gelten die Bestimmungen des § 3 Abs. 3 entsprechend.

#### § 5

Sind Rechtsansprüche durch eine Entnazifizierungsentscheidung untergegangen, so leben sie durch eine Abänderung der Entscheidung im Wege der erneuten Überprüfung nicht wieder auf.

Para 6

This Ordinance shall become effective on publication in the "Gesetz- und Verordnungsblatt" Land North Rhine/Westphalia.

Düsseldorf, 24 August, 1949.

The Land Government Land North Rhine/Westphalia.

The Ministerpräsident:      The Minister of Justice:  
Arnold.                      Dr. Sträter.

§ 6

Diese Verordnung tritt mit der Verkündung im Gesetz- und Verordnungsblatt für das Land Nordrhein-Westfalen in Kraft.

Düsseldorf, den 24. August 1949.

Die Landesregierung des Landes Nordrhein-Westfalen.

Der Ministerpräsident:      Der Justizminister:  
Arnold.                      Dr. Sträter.